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 学校公開 PTA講演会がありました 

6月２３日(土)学校公開、PTA講演会がありました。保護者、近隣の皆さま、教育相

談の方など、大勢の皆さまにご来校いただきました。 

10月の学校祭等、今後も参観いただける機会がありますので、どうぞお越し下さい。 

 

◆授業参観(1～３校時)  

◆校長講話 

・H３０年度長野ろう学校グランドデザイン 

・学校運営の三本の柱 他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆講演会  

講  師  

脇中 起余子 先生 

（筑波技術大学准教授） 

 

講演内容『聴覚障がい児を育てるにあたって』 

 

「９歳の壁」は、「生活言語」から「学習言語」への 

移行に関わります。 

学習言語を獲得するには、学習言語はふだん使わない 

ことばが多いので、質、量ともに豊かな会話が必要にな 

ります。また、読書もとても大切になってきます。さら 

に、見聞きする日本語の範囲を広げてください。 

 人工内耳を使っている子どもに対して、手話も文字も、 

指文字も使って、難しいことばをもっともっと使わせて 

ほしいのです。 

ある大学の先生が言われたことなんですけど、人工内 

耳の子どもがトンボの「はね」を「まね」と言っていた 

んです。これは、昔のろう学校では見られなかったこと 

だということです。「はね」「まね」は、口形が全然違うので、私も間違えません。読話の訓練をしてきた

からです。「は」と「が」を間違えることはありますが、「は」と「ま」は間違えることはありません。人

工内耳の子どもも聞き間違えることがありますので、人工内耳の子どもでも、口を見せたほうが良いと言

われています。一般の聞こえている子どもでも、先生の顔を見ている子どもと、全然別なところを見てい

る子どもとでは、学習の入り方が全く違うと言われています。学力の基になる「学習言語」への移行のた

めには、因果関係、仮定、背景への言及、複文の使用など、長い複雑な文章を学習できるように心がける

必要があります。 
 

講師の脇中 起余子先生

三室 一夫先生 

校長講話にじっくり

耳を傾けていただき、

会員の皆様より活発

な、ご意見をいただき

ました。 



PTA作業を行いました 

 ５月１４日（月）、ＰＴＡ作業を行いました。学校祭 

ＰＴＡバザーで販売する製品作りを、「陶芸：小皿、フ 

クロウ、箸置き作り」「木工：木べら作り」「手芸：袋 

作り」「革細工：ストラップ」の４つのグループに分か 

れて行いました。学校祭のＰＴＡバザー会場に並びます 

ので、お買い求めいただきますよう、よろしくお願いい 

たします。 

第 1回学校評議員会がありました ＜平成３０年６月２９日（金）＞ 

学校評議員会は、長野ろう学校の教育全般を見渡して、種々の意見をいただく場です。 

平成３０年度長野ろう学校評議員は、様々な立場の下記の方々にお願いしています。 

氏  名 役職（所属） 

永松 裕希 氏 信州大学教育学部教授 

竹内 喜正 氏 本郷区長 

田村 吉江 氏 市聴覚障害者センター所長 

田中 宗史 氏 内科校医 

田中 英春 氏 県東北信聴障者親の会理事 

本木 恵美子氏 県聴覚障害者協会副理事長 

小林 文子 氏 元長野ろう学校長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10月２０日(土)～２１日(日)、第５１回学校祭を開催します。 

 

 

 

❀長野ろう学校は地域に開かれた学校づくりをめざしています。学校へのご意見・ご感想・ご要望 
などをお聞かせください。❀    

長野ろう学校   TEL 241-5320 （TEL 241-3360 寄宿舎） FAX 244-9217                   
e-mail：nagarou@nagano-c.ed.jp  URL : http://www.nagano-c.ed.jp/nagarou/ 

 

＜関東陸上の報告＞ 

７月６日（土）７日（日）「第 6７回関東聾学校陸上競技大会」が千葉県で行われ、本校陸上部

員３名が参加しました。３名とも全国大会の切符を手にすることができました。全国陸上に向けて

応援をお願いします。 

近藤 元気さん  １００ｍ１２秒３６ （全体４位） 

町田 龍司さん １５００ｍ５分８秒９３（全体８位） 

清水祐希乃さん  ８００ｍ３分４秒３５（全体７位） 

走り幅跳び３ｍ１６ （全体６位） 

＜障害者雇用支援月間ポスター原画展の報告＞ 

中 3の生徒さんの作品「職場実習で草間先生のシャンプーをした」が機構理事 

長賞(全国で中学生 1名のみ、厚生労働大臣賞に次ぐ賞です）を、また、別の中３ 

の生徒さんの作品「職場実習」が「理事長奨励賞」を受賞しました。 

 

 

 

 

 

 

＜第 1回学校評議員会の話題(抜粋)＞ 

・三輪教養大学での学校紹介及び参加

した本校生徒によるレモンデイズ

（出張手話講座）について 他 

◆２月に第 2回学校評議員会を開催し

ます。 

 

連 絡 
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